

Ecos de sociedad

VIAJES

Procedente de Madrid han llegado á ésta los duques de San Lorenzo. — También se encuentran en San Sebastián los condes de la Real Piedad. — Pasaron por ésta con dirección á Biarritz los marqueses de la Cueva del Rey. — Ha llegado de Madrid el cronista de sociedad de «El Debate» don Agustín Retortillo y familia.

— Marchó á Vitoria don Jenaro González de Heredia.

— Vino de Pamplona don Luciano Abris bueta.

— De Zaragoza don Enrique Marín.

— Vino del mismo punto el doctor Pemella.

— Llegó procedente de Salamanca don Ángel Sarabia Fernández.

— Ha venido de Bilbao don Severino Aznar.

— Después de breve estancia en San Sebastián, salió ayer para Ituren (Navarra) de donde regresará á París, nuestro querido amigo y socio de la Juventud Integrante Donostiarra, don Ángel Miquelena.

— Llegaron ayer á ésta de Placencia de las Armas, las distinguidas señoritas Trinidad Aizpuru y Teófila Mendiluce.

NOMBRAMIENTO

Ha sido agraciado con el nombramiento de gentilhombre de cámara de S. M. el laureado pintor y pionero coronel de la Guardia civil don Víctor Morelli y Sánchez Gil, al que muy de veras felicitamos.

NATALICIO

Ha dado á luz con toda felicidad un robusto niño, la esposa de nuestro particular amigo don Miguel Echavarren, presidente del Club Deportivo Fortuna.

Tanto la madre como el recién nacido están en perfecto estado de salud.

Felicitamos á los padres por tan fausto acontecimiento.

BAT

Agencia de viajes Cafranga

Venta de toda clase de billetes de f. c. para Madrid, Barcelona, Zaragoza, etc., Billetes kilométricos. Billetes internacionales. Uasajes marítimos para América del Sur, Centro América, etc. Auto-car á Biarritz, Cambio de moneda. Seguro de equipajes, Teléfono 18-34.

Oquendo 7, San Sebastián.

SIGÜENZA SASTRE

Comunica a su distinguida clientela, su traslado a los locales propios de Fuenterrabía, núm. 19; lo que le permitirá ofrecer al público economías de consideración.

Compañía de los Ferrocarriles Vascongados

Junta general extraordinaria

Publicado en la «Gaceta de Madrid» de 13 de Julio último el Real Decreto estatuyendo el nuevo Régimen Ferroviario, por acuerdo del Consejo de Administración, se convoca á los señores accionistas de la Compañía á Junta general extraordinaria, á fin de deliberar acerca de la conveniencia de ingresar en dicho Régimen ó permanecer separados del mismo.

La Junta tendrá lugar el día treinta del corriente, á las doce de la mañana, en las oficinas de la Compañía (Achuri, núm. 9).

Se previene que para adquirir el derecho de asistencia á la Junta general, y en su caso, para delegar su representación, el accionista deberá observar exactamente lo dispuesto en el artículo 12 de los Estatutos de la Compañía, que obliga á todos los accionistas.

Bilbao 18 de Agosto de 1924. — El Presidente del Consejo de Administración, El Marqués de Alcillona. — El Director General, Julio de Igartua.

Doctor Zubia

Especialista en enfermedades de

— OÍDOS, NARIZ Y GARGANTA —

Ecano 5, 2.º—Consulta de 11 á 1 y de 3

— Clínica operatoria «SAN JOSE»

LA CONCIENCIA

El Directorio ha facilitado una nota oficiosa

Dice que la situación de Marruecos ha mejorado pero que se proseguirá la precaución y castigo al enemigo.

MADRID 18 y 19, (Varias horas).

OTRO PARTE OFICIAL

En el Ministerio de la Guerra se ha facilitado esta noche un nuevo parte oficial que dice así:

Zona oriental. — Las posiciones de Tifaraquin, Taurat Aixa y Tizzi Azza hicieron fuego sobre grupos enemigos con intensidad que en días anteriores.

Se ha efectuado convoy á las posiciones del sector, sin novedad.

En el vapor «Cabañil», han embarcado con destino á Cabo Juby fuerzas de la brigada disciplinaria llevando efectos é impedimento.

Alhucemas, sin novedad.

El servicio de vigía de observación de

La plaza hizo fuego sobre numeroso grupo de personas y ganados dispersándole y destruyendo así mismo un puesto de ametralladoras construido por el enemigo durante la noche.

La plaza sin novedad.

Zona occidental. — Las noticias de esta zona coinciden con las anticipadas en la conferencia.

DESGRACIA EN UNA CAPEA

Noticias del inmediato pueblo de Lablanca comunican que en una bocanada que se corría en dicho pueblo se produjo una desgracia. Cuando los tendidos hechos de maderamen viejo estaban repletos de público, se evinieron abajo, resultando cinco personas muertas y muchas heridas.

VARIAS NOTICIAS

Tetuán. — El puesto próximo al Fondac de Aín Yedida ha sido agredido por los rebeldes.

— Han ingresado en el hospital tres indígenas, que fueron heridos en riña por unos legionarios.

EN LA ZONA FRANCESA

Tetuán. — Según informes procedentes de la zona francesa, la columna del coronel Colombe ha iniciado el avance para combatir á la herea.

Han sido movilizados los puestos cercanos á Fez en previsión de contingencias.

VISITA DEL COMANDANTE GENERAL

Tetuán. — El comandante general, que está en Uad Lau, ha sido recibido por el coronel Morazo, quien le dió cuenta de las últimas novedades y del brillante comportamiento que tuvieron los indígenas en la defensa de la posición de Ifeertan.

EL BATALLÓN DE VIZCAYA

Desde Loma Verde hasta Zelúan cubre la línea el batallón de Vizcaya, que tan brillantemente se portó en el combate de Koba Darsa.

Las escuadrillas de Tetuán y de las fuerzas expedicionarias, volaron sobre la zona enemiga, bombardeándola y causando graves daños.

Del zoco El Arbaá salió una columna para proteger el convoy á Tuguestit.

A su regreso fué hostilizada con gran insistencia por el enemigo. Nuestras tropas le rechazaron, causándole numerosas bajas. Po rrueta parte tuvimos algunas.

UN PLAN DE CAMPAÑA

Tetuán. — La Alta Comisaría y el comandante general señor Correa han estudiado la delicada situación que crea la rebeldía de las cabillas y han trazado un plan para hacerles frente.

LA ARESIÓN A AMERSEN

Tetuán. — Amplio detalle de la agresión de que fué objeto el puesto de Amersen, próximo al fondac de Aín Yedida.

Componían la guarnición de dicho puesto treinta indígenas de la mehalla de Xauen los cuales, cuando se dirigían al zoco Sebt de Wad Ras, fueron objeto de una agresión por parte de una partida enemiga, que estaba emboscada.

Entablada la lucha, nuestras tropas se defendieron con gran brillantez y eficacia. El enemigo fué rechazado, luego de ocasionalmente numerosas bajas. También resultó muerto el fakir.

Rápidamente salieron fuerzas de Regulares de Larache con dirección a Uxda para batir al enemigo, al que causaron grandes bajas.

MARCHA DE JEFES

Tetuán. — Han salido al campo el comandante general señor Serrano y el coronel señor Muriel.

Ha llegado el mraqués de Añón, agregado al Gabinete militar de la Alta Comisaría.

LOS ALTOS JEFES

Tetuán. — Llegaron a ésta el general Bermúdez de Castro y el general Serrano, quie-

nes conferenciaron con el alto Comisario y el general Correa, jefe del Estado Mayor.

UNA NOTA DEL DIRECTORIO

A última hora de la madrugada ha sido facilitada en la oficina de Información de la Presidencia del Consejo la siguiente nota oficial:

“Entre los días de ayer y hoy se ha despejado bastante la situación en ambas zonas de Marruecos merced á los acostumbrados combates de nuestras fuerzas, no tan cruentos por fortuna como hacían temer las dificultades y extensión del terreno y el numeroso y bien armado enemigo. Pero el esfuerzo militar no ha terminado si ha de ser fructífero para seguir la persecución y castigo y otras iniciativas no ofensivas para que la paz sea duradera y se recobre la libertad de dar al territorio la organización conveniente.

Esta es materia en que el comentario oficial no puede rebasar del límite preciso para la información que la opinión espera de sus gobernantes. Otros detalles, que no hay inconveniente en hacer públicos los contienen los partes oficiales.”

En Santander

La jornada regia.-Los coros gallegos Un incendio.-Otras noticias.

SANTANDER 18, (11 noche).

Ayer, á las diez de la mañana, dijo misa en la capilla de Palacio el Obispo de la Diócesis, asistiendo toda la familia real. Luego pasearon los reyes por diversas calles de la población.

Por la tarde se jugó un gran partido de polo en el campo de la Magdalena, ganando el equipo capitaneado por el duque de Alba.

El príncipe de Asutrias y los infantes marcharon á Torrelavega, presenciando el partido de fútbol entre el Real Racing y la Gimnástica. El príncipe entregó la copa que ganó la Gimnástica.

Anoche se celebró en el campo de tennis de la Magdalena, la verbena aristocrática co n asistencia de los reyes. Don Alfonso boiló co n la duquesa de Alba y con la señorita de Cabrero.

La fiesta fué un éxito.

Las infantas estuvieron por la tarde en la Plaza de Toros, oyendo el concierto de los coros gallegos «Cantigas da miña terra».

Esta mañana, la reina con el príncipe, los infantes y palatinos, visitaron el transatlántico «Cristóbal Colón», recorriendo con detalle, y regresando á las doce á Palacio.

El rey ha recibido esta mañana numerosas visitas. Entre ellas la de la Comisión de homenaje á Concha Espina y otra del Congreso de Arquitectos, que habló largamente con don Alfonso del problema de las Casas Baratas, por el que el rey se interesa vivamente.

Esta madrugada, á las dos, se declaró un voraz incendio en una casa de la calle de Méndez-Núñez, contigua al Hotel Continental.

El fuego se propagó rápidamente al techo del hotel, causando gran alarma entre los viajeros que huyeron como pudieron de sus habitaciones.

Las dos brigadas de bomberos, que acudieron, localizándolo en las partes altas, que quedaron destruidas.

El incendio terminó poco antes de las cinco de la mañana.

CASA DELBOS.-Elizéguil Hermanos

COMESTIBLES FINOS

ARTICULOS DE REGIMEN.

La honradez de esta Casa en todos sus aspectos, es la razón de que merezca la confianza de sus numerosos y distinguidos Clientes.

CAZADORES

Escopetas ALCYON de la Casa Danok Bat, encontrárseis en la

Casa LARRINAGA

ARMAS y MUNICIONES

Plaza de Bilbao, 1.—Teléfono, 24-14.

SAN SEBASTIÁN.

Nombramientos

eclesiásticos

El ilustrísimo señor Obispo de la Diócesis ha hecho los siguientes nombramientos eclesiásticos:

Coadjutor de Oyarzun don David Esnal.

Cura económico de Gallarte don Ricardo Orboia.

Id. id. de Ibaztegorriá, don Laureano Anoa.

Id. id. de Izurieta, don Jorge Juaristi.

Id. id. de Llantano, don Pedro Izazolaya.

Id. id. de Orozco don Pablo Monasterio.

Id. id. de Sojo, don Salvador Alcalde.

En la Diputación

EL MONUMENTO A ELCANO

Hablando ayer al mediodía el señor Elorza con los periodistas, manifestó que el próximo día 26 se reunirán en Guetaria algunos miembros de la Junta del Monumento á Elcano.

Asistirá á la reunión el escultor don Víctor Macho y se tratará de ultimar algunos detalles referentes al monumento, entre ellos, cuál habrá de ser el remate del mismo.

El señor Elorza añadió que el emplazamiento del monumento se encuentra ya terminado y que solamente falta por ejecutar el detalle de referencia.

La referida Junta se propone publicar en breve un folleto en el que se explicará la actuación de la misma.

EL PUERTO DE PASAJES

En la Diputación se ha recibido un escrito firmado por las Juntas directivas de las Cámaras de Comercio, Asociaciones Patronal, de Consignatarios de buques, Corredores Marítimos y Agentes de Aduana de San Sebastián y Pasajes, el cual escrito es copia del que dichas entidades han elevado á la Sociedad General del Puerto de Pasajes, solicitando determinadas mejoras en el mismo.

Los firmantes del referido escrito, al remitir la copia á la Diputación provincial de Guipúzcoa, lo hacen demandando el apoyo de esta Corporación á fin de obtener la pronta consecución de sus deseos.

Sabido es que este asunto relativo al puerto de Pasajes se encuentra actualmente en Madrid, pendiente de revisión.

EL CONCURSO AGRO-PECUARIO EN VIZCAYA